

**Análisis económico**

# Colombia y sus patrones de consumo: cambios recientes y desafíos futuros

María Claudia Llanes  
08 de noviembre de 2024

Esta semana, BBVA Research publicó un [análisis sobre el consumo privado en Colombia](#), abordando desde el impacto de la pandemia hasta las tendencias demográficas que moldean el gasto de los hogares. El informe confirma que el consumo privado sigue siendo un pilar fundamental en la economía colombiana, con una de las participaciones del PIB más altas a nivel global.

El consumo de los colombianos se concentra en servicios, destacándose el arriendo, la salud y los restaurantes y el *catering*, mientras que los bienes no durables, como los alimentos, ocupan el segundo lugar. Los hogares destinan una porción importante de su ingreso a productos como carne y frutas, mostrando una tendencia hacia una dieta más equilibrada, con un aumento en el consumo de estos productos y una reducción de carbohidratos. En el ámbito de la vivienda, el alquiler ha ganado relevancia: en 2023, el 40,3% de los hogares vivía en arriendo, reflejando un cambio en las preferencias de tenencia.

Los ingresos de los hogares, que revelan el potencial de mercado, están altamente concentrados en áreas urbanas, las cuales representan el 90% del total nacional, con Bogotá a la cabeza. En Colombia, persisten grandes desigualdades: cerca del 50% de los colombianos vive con menos de medio salario mínimo mensual, lo cual limita su capacidad de consumo y refleja desafíos significativos en el acceso a bienes de mayor valor.

De cara al futuro, BBVA Research destaca cuatro factores clave que impulsarán el consumo en los próximos años: la mejora de las condiciones financieras, la recuperación del empleo, el aumento de las remesas y el crecimiento económico. Estos elementos, junto con una tendencia hacia hogares más pequeños y una mayor participación femenina en el mercado laboral, entre otros, redefinirán las prioridades de consumo en el país.

Este análisis no sólo revela la importancia del consumo en la economía nacional, sino que también ofrece una visión de las tendencias emergentes que impactarán a los hogares colombianos en los próximos años.

## AVISO LEGAL

El presente documento, elaborado por el Departamento de BBVA Research, tiene carácter divulgativo y contiene datos, opiniones o estimaciones referidas a la fecha del mismo, de elaboración propia o procedentes o basadas en fuentes que consideramos fiables, sin que hayan sido objeto de verificación independiente por BBVA. BBVA, por tanto, no ofrece garantía, expresa o implícita, en cuanto a su precisión, integridad o corrección.

Las estimaciones que este documento puede contener han sido realizadas conforme a metodologías generalmente aceptadas y deben tomarse como tales, es decir, como previsiones o proyecciones. La evolución histórica de las variables económicas (positiva o negativa) no garantiza una evolución equivalente en el futuro.

El contenido de este documento está sujeto a cambios sin previo aviso en función, por ejemplo, del contexto económico o las fluctuaciones del mercado. BBVA no asume compromiso alguno de actualizar dicho contenido o comunicar esos cambios.

BBVA no asume responsabilidad alguna por cualquier pérdida, directa o indirecta, que pudiera resultar del uso de este documento o de su contenido.

Ni el presente documento, ni su contenido, constituyen una oferta, invitación o solicitud para adquirir, desinvertir u obtener interés alguno en activos o instrumentos financieros, ni pueden servir de base para ningún contrato, compromiso o decisión de ningún tipo.

El contenido de la presente comunicación o mensaje no constituye una recomendación profesional para realizar inversiones en los términos del artículo 2.40.1.1.2 del Decreto 2555 de 2010 o las normas que lo modifiquen, sustituyan o complementen.

Especialmente en lo que se refiere a la inversión en activos financieros que pudieran estar relacionados con las variables económicas que este documento puede desarrollar, los lectores deben ser conscientes de que en ningún caso deben tomar este documento como base para tomar sus decisiones de inversión y que las personas o entidades que potencialmente les puedan ofrecer productos de inversión serán las obligadas legalmente a proporcionarles toda la información que necesiten para esta toma de decisión.

El contenido del presente documento está protegido por la legislación de propiedad intelectual. Queda expresamente prohibida su reproducción, transformación, distribución, comunicación pública, puesta a disposición, extracción, reutilización, reenvío o la utilización de cualquier naturaleza, por cualquier medio o procedimiento, salvo en los casos en que esté legalmente permitido o sea autorizado expresamente por BBVA en su sitio web [www.bbvarresearch.com](http://www.bbvarresearch.com).